



Communiqué de presse

Orléans, le 3 octobre 2012

Les Doctoriales® en région Centre - Du 21 au 26 Octobre 2012 à Nouan le Fuzelier

Les universités d'Orléans et François-Rabelais de Tours, sous l'égide du Pôle de Recherche et d'Enseignement Supérieur Centre Val de Loire Université, organisent le séminaire « les Doctoriales® en région Centre ». Ce séminaire se déroulera du dimanche 21 au vendredi 26 octobre 2012 à La ferme de Courcimont (41600 Nouan le Fuzelier).

L'objectif principal de ce séminaire est de montrer aux doctorants que leur diplôme ouvre d'autres horizons que ceux de la recherche académique. Leur formation leur permet d'accéder à des postes où ils ne s'imaginaient pas en tant que docteur. Cette initiative des Ecoles Doctorales a le soutien des collectivités locales (Conseil régional, Conseils généraux du Loiret et d'Indre et Loire, mairies d'Orléans et de Tours) de la CCI de Touraine, d'organismes de recherche (PRES Centre Val de Loire Université, les universités d'Orléans et de Tours, CNRS, CEA, INRA). Ces partenaires y voient l'opportunité de faire coïncider au plan local une main d'œuvre hautement qualifiée avec les besoins des acteurs économiques de la région. Pour les Ecoles Doctorales, c'est aussi l'occasion de concrétiser leur effort afin de rapprocher le monde de l'entreprise et les doctorants avec, notamment, des visites d'entreprises locales.

En effet, seul un doctorant sur quatre poursuit dans la recherche publique en devenant chercheur ou enseignant chercheur. Cela signifie que pour les trois quarts d'entre eux, l'avenir se présentera sous la forme d'un poste dans le privé, éventuellement en recherche ou dans des domaines aussi variés que le marketing, la communication, le financement de projet, la gestion de projet industriel...

La valeur d'un doctorant s'exprime souvent au travers de sa capacité à avoir su gérer et mener à terme une thèse qui est l'équivalent d'un véritable projet industriel. D'autant plus lorsque cette thèse a été réalisée dans le cadre d'un partenariat entreprise.

Bien qu'ils s'apprêtent à accéder au plus haut grade universitaire, les doctorants ont rarement conscience des atouts qu'ils retirent de leur formation doctorale. Par conséquent, ils n'arrivent pas à les valoriser auprès des employeurs qui, en retour, ont encore du mal à voir en eux les cadres de haut niveau dont ils ont besoin.

Ces atouts sont pourtant autant de qualités prisées des industriels : des capacités d'analyse, de veille technologique, d'adaptation au projet, de gestion de budgets, de respect des impératifs de temps et de résultats. Une véritable expérience professionnelle avant l'heure !

Les Doctoriales® sont un module de leur formation qui conduit les doctorants à regarder leur thèse non plus uniquement comme un sujet scientifique mais comme une expérience personnelle et professionnelle. Les différents ateliers auxquels ils participeront leur permettront de renforcer leurs compétences dans :

- la définition de leur projet personnel et professionnel,
- la valorisation de leurs compétences tant dans la recherche académique que dans un milieu industriel,
- une meilleure appréhension du monde de l'entreprise avec sa diversité de débouchés professionnels à Bac+8,
- le développement de leurs réseaux professionnels,

- l'amélioration de leurs facultés d'adaptation et de conduite de projets en conditions particulières (en temps et ressources limités),
- le travail en groupes pluridisciplinaires et l'amélioration de leur capacité à communiquer dans la vie professionnelle.

Les doctorants pourront ainsi mieux répondre aux attentes des entreprises, locales ou non, pour lesquelles un profil doctoral est synonyme de résilience, d'expertise. Ces spécificités constituent une véritable valeur ajoutée pour des entreprises qui ne savent pas toujours à quelles portes frapper pour recruter. Ceci est d'autant plus vrai que le recrutement tend à sortir du réseautage pour privilégier la diversité des profils à l'embauche.

Le séminaire intègre un challenge "projet innovant" durant lequel les doctorants, regroupés sous forme d'équipes pluridisciplinaires, auront pour objectif de définir les différentes étapes de mise en œuvre d'un projet novateur pour le présenter ensuite sous l'œil critique d'un jury d'experts.

Jeudi 25 Novembre, veille de clôture des Doctoriales® 2012, un prix récompensera le projet élu par le jury et rendez-vous sera proposé aux doctorants le 20 Novembre pour une journée de formation "Quand l'innovation devient business ou comment transformer ses travaux de recherche en opportunité d'affaires ?"

Vos contacts presse :

Marieke PINON
Pôle communication, Université d'Orléans
☎ 02 38 49 24 69
marieke.pinon@univ-orleans.fr

Eric GUEREMY
Chargé de communication pour la vie étudiante, l'orientation et l'insertion professionnelle
☎ 02 38 41 70 53
eric.guerey@univ-orleans.fr

Les Doctoriales® en région Centre sont organisées avec le soutien et la participation financière de nos partenaires :

